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甬上新闻
XIANDAIJINBAO

/广告

本报讯（记者 樊莹）昨天，宁波市十五届人
大常委会召开第十八次会议，听取和审议了市
政府关于2018年市民生实事项目实施完成情况
的报告，审议了各监督组关于民生实事项目实
施完成情况评估报告，并开展满意度测评。这是
首次对市民生实事项目实施完成情况进行满意
度测评。

宁波市副市长李关定作了2018年市民生实
事项目实施完成情况的报告。目前，10个民生实
事项目已全部完成年度目标任务。

2018年，市人代会首次实施民生实事项目人
大代表票决制。当时，市人代会票决产生了10个
民生实事项目，分别是：“污水零直排区”创建、食
品安全抽样检验工程、学前教育扩容提质工程、棚

户区改造工程、旅游厕所和公共厕所提升工程、区
域性居家养老服务中心建设、中心城区生活垃圾
转运设施建设、群众体育工程、契约式家庭医生制
服务、放心农贸市场创建。

那么，实施工作到底开展得如何？去年，宁波
市人大常委会制定了开展跟踪监督的实施意见，
成立专项监督组，由常委会领导牵头、相关专委会
组织、代表中心组和代表专业小组参与，每季度开
展监督检查，督促项目有效落地。会上，各监督组
对10个项目实施情况逐个进行评估。

此次常委会会议对2018年10个民生实事项
目进行满意度测评。测评结果为食品安全抽样检
验工程等7个民生实事项目“满意”，契约式家庭
医生制服务等3个民生实事项目“基本满意”。

昨天，宁波2019年度区县（市）教育局局长会议在奉化举行。会上，宁波市教育局局
长、党委书记朱达透露今年教育工作重点。记者对照发现，一桩桩一件件都和每一个家
庭息息相关。

花漾甬城闹春节
马上就过年了，宁波的大街小巷也被装扮一新。

最近，宁波市城管园林部门组织实施的春节摆花工程
也已经全面完工。园林部门相关负责人介绍，此次摆
花寓意以喜迎新春为主旋律，继续采用绿雕的展现形
式，并采用了灯光相结合的艺术手法描绘城市的美
丽。全市园林部门也继续秉承春节摆花“市区联动”的
传统，各区均在重要节点开展花卉布置工作。据不完
全统计，全市共计摆花80余万盆。

通讯员 朱琼 金报记者 陈嫣然 文/摄

“支教奶奶”周秀芳荣获
鄞州区道德模范特别奖

本报讯（通讯员 杨磊 吴海霞 首席记者 薛曹
盛）昨天下午，第二届鄞州区道德模范颁奖仪式表彰
了一批道德模范，市委常委、鄞州区委书记褚银良为

“支教奶奶”、“爱心搬运工”周秀芳颁发道德模范特别
奖，这是颁奖仪式上分量最重的奖项。

5年来，周秀芳先后赴贵州、湖南支教，并将宁波、
上海、杭州数万市民的爱心和物资源源不断地搬运到
溆浦山区，捐建希望小学22所，目前已建成17所，让
近400名贫困生得到结对帮扶，建校和资助贫困生累
计捐献款物达2300余万元。

今天最高温升到14℃
昼夜温差相当大

本报讯（首席记者 薛曹盛）昨天一早太阳就准时
上岗，温柔的阳光洒向甬城的每个角落，似乎连睡懒
觉的坏习惯也被治愈了，恨不得早早拉开窗帘，拥抱
一下这温暖人身心的“奢侈品”。

阳光持续在线，今天最高14℃上下，预计接下去
都是多云到晴的好天气，甬城开启连晴模式，大家就
好好享受节前的好时光吧！

去年10个民生实事项目开展得如何
全部完成年度目标任务 7个项目“满意”3个“基本满意”

全市教育局局长会议昨召开
说的都是咱百姓关心的事

早在2014年9月2日，教育部召开新闻发布
会，对推进县（区）域内义务教育学校校长教师交
流轮岗做出全面部署。其中，便提出全面推进义务
教育教师队伍“县管校聘”管理改革。2017年开
始，象山、镇海成为省里的改革试点。

朱达说，教师“县管校聘”管理改革要继续推
下去，各地要针对“县管校聘”改革中存在的问题，
有针对性地提出解决办法。

他还透露，今年将继续深化中小学教师职称
评审试点改革，完善中小学教师职称分类评价标

准，扩大试点范围。市教育局将进一步加强对名优
骨干教师管理和考核，引导这部分教师充分发挥
引领示范作用。同时，加大对薄弱学校教师队伍的
改革，职称评定予以倾斜，鼓励名特优教师到薄弱
学校任职。

另外，宁波将要完善中小学（幼儿园）教师核
定方式，制定中等职业学校（成人教育学校）、特殊
教育学校教职工配置标准，探索在公办幼儿园和
民办教育事业单位中实施报备员额编制管理，探
索建立兼职教师招聘管理制度。

教师怎么管？
继续推进教师“县管校聘”管理改革

多年来，一直在说“普通高中要实现特色化、
多样化发展”，事实上和理想还有很多差距。

“现在普通高中实施的是分层教育，招生像割韭
菜一样，靠后的学校学生发展动能与后劲都不足。”
朱达说，“我希望普高也像职高一样，能分类发展。”

据悉，近年来，宁波市特色示范高中建设成效
是明显的，但还不够深入，没有从根本上解决学生

培养问题。
去年7月，省里对普通高中特色化、多样化发

展提出了明确要求。朱达透露：今年市教育局将出
台《普通高中学校高水平发展行动计划（2019—
2022）》和《普通高中学校高水平发展专项经费管
理办法》两个文件，推进普高特色项目、特色课程
体系建设。

普高怎么办学？
推进普高特色项目、特色课程体系建设

2018年，宁波教育取得了不俗的成绩，但是
也挑战多多，比如学前教育，就面临两个挑战，而
且还会持续下去。

一是“全面二孩”政策后的新一轮入园高峰，
部分中心城区幼儿园已持续发布“爆表”预警；二
是人民群众日益迫切的“上好园”诉求。

去年，宁波启动了全市学前教育第三轮行动计
划。那么今年怎么办？朱达透露：今年要着力深化优
质园集团化（联盟）办园试点，扩大普惠性学前教育

资源，省等级幼儿园招生覆盖率达到96%。各地要
积极推动落实以区县（市）人民政府为主，镇（乡）人
民政府、街道办事处参与的管理体制。健全学前教
育成本分担机制和运行保障机制。市教育局将进一
步完善学前教育质量监管体系，建立区县（市）、镇
乡（街道）、幼儿园三级办园行为动态监管机制，开
展乡镇（街道）中心幼儿园教育视导。各地要争取资
源，加快幼儿园建设，积极推进小区配套幼儿园整
治工作，努力满足人民群众“上好园”诉求。

二孩学前教育怎么办？
着力深化优质园集团化（联盟）办园试点

身体素质，是朱达第一件讲的事情。去年，省
教育厅公布的2017年度秋季入学的高校大一新
生体质健康情况显示，宁波生源的大一新生体质
健康位列全省第四，合格率全省第六，较过去三年
有所提高。

“但是，我们也要清醒地看到，我市学生体质
健康情况总体仍处在全省中游水平，不容乐观。”
朱达说，“德智体美劳全面发展，必须要有强健的
体魄。”

他提出，要大力发展绿色教育，所谓绿色教育
就是符合学生身体健康成长规律的教育，就是符
合教育教学规律的教育，“而不是单纯地以分数和
升学率为主要考量指标的教育”。

为此，宁波将加强劳动教育，因地制宜开展校
园劳动等实践活动。

同时，今年还要启动体育、美育课程改革，鼓
励适当增加体育运动时间或增加体育选修课，促
进各类学生艺术社团建设。

身体素质怎么加强？
大力发展绿色教育，启动体育课程改革

□通讯员 张土良 金报记者 章萍

宁波城区天气：
今日 晴到多云 -1℃—14℃
明日 晴到少云 1℃—15℃
宁波空气质量等级：良，II级，首要污染物：PM2.5


